

CODIGO: L10440

DESCRIPCIÓN:

La Antropología Sociocultural forma parte de las ciencias sociales y se define por el estudio de las sociedades y las culturas contemporáneas.

La preocupación de la antropología sociocultural es desarrollar estudios integrales o totalizadores de las diversas culturas y sociedades que coexisten en el mundo actual, integrando la historia de las poblaciones con su medio ecológico, su actividad económica y sus dinámicas social y cultural.

OBJETIVOS DE LA CARRERA:

- Que los futuros profesionales obtengan un conocimiento integral de la dinámica sociocultural de El Salvador y Centroamérica, de sus diversas localidades y de los grupos sociales que los conforman.
- Que los futuros profesionales dispongan de los conocimientos teórico-metodológicos necesarios para desarrollar investigaciones en el área de la cultura y la sociedad.
- Que con base en el estudio científico de la sociedad y la cultura, los futuros profesionales sean capaces de proporcionar soluciones concretas a los problemas más agudos del país y del área centroamericana.
- Que los futuros profesionales sean capaces de transmitir el conocimiento antropológico a las nuevas generaciones, garantizando de esta manera la continuidad de la disciplina.

CARACTERÍSTICAS DEL PLAN DE ESTUDIOS:

El plan de estudios se compone de 37 asignaturas, que proporcionarán la formación teórica de los estudiantes, y 3 seminarios de investigación, que culminarán con el proceso de graduación,

a través de los cuales adquirirán las habilidades necesarias para realizar investigaciones antropológicas. De esta manera, la Licenciatura en Antropología Sociocultural integrará la formación teórica con la investigación de campo, dando énfasis a la investigación científica.

DESCRIPCIÓN DE LAS ÁREAS DE FORMACIÓN:

El plan de estudios de la Licenciatura en Antropología Sociocultural está organizado en las siguientes áreas de formación:

Área especializada en teoría Antropológica: esta área está compuesta por 14 asignaturas, a través de las cuales los estudiantes obtendrán una formación completa en las teorías que interpretan la dinámica sociocultural de las poblaciones humanas. Se subdivide en: Introducción a la Antropología, Teoría Antropológica y áreas especializadas de la antropología sociocultural.

Área Antropología general: se compone de 3 asignaturas que constituyen otras ramas de la antropología general, las cuales complementan la antropología sociocultural. Con esta área los estudiantes obtendrán una formación general en la antropología como estudio del hombre.

Área Antropología de México y Centroamérica: comprende 2 asignaturas que proporcionarán los conocimientos generales sobre el desarrollo de la antropología sociocultural en México, Centroamérica y El Salvador.

Área Historia de El Salvador: comprende 5 asignaturas a través de las cuales se estudiarán los diversos períodos que comprende la historia de El Salvador.

Área Complementaria: comprende 5 asignaturas que complementarán la formación de los futuros antropólogos.

Área Metodológica: comprende 3 asignaturas y 3 seminarios. Las asignaturas proporcionarán la formación necesaria sobre metodología antropológica o etnográfica y en general de las ciencias sociales, preparando a los estudiantes para la investigación de campo, mientras que a través de los seminarios los estudiantes desarrollarán una investigación científica, poniendo en práctica los conocimientos teóricos adquiridos.

Área Instrumental: se trata de 3 asignaturas que facilitarán los instrumentos necesarios para que los futuros antropólogos puedan desempeñarse como profesionales.

Área Optativa: los estudiantes podrán tomar dos materias optativas para complementar su formación profesional, lo cual estará coordinado por los directores de los proyectos de investigación y serán seleccionadas de acuerdo a los proyectos de investigación de los estudiantes.

CAMPO DE ACCIÓN PROFESIONAL:

Puede desempeñarse en el diseño y ejecución de proyectos de desarrollo social y cultural así como investigador, asesor y docentes de instituciones como el Museo Nacional de Antropología, CONCULTURA, los diferentes Ministerios del Estado, Organizaciones No Gubernamentales, Organismos Internacionales, Fundaciones, Empresas Privadas, Medios de Comunicación, Universidades, Institutos y Centros de Investigación, etc.

TIEMPO DE DURACIÓN:

5 años de estudio

REQUISITOS DE GRADUACIÓN:

Los requisitos establecidos en el plan de estudio y por las Leyes y Reglamentos de la Universidad de El Salvador.

GRADO Y TÍTULO QUE OTORGA:

LICENCIADO (A) EN ANTROPOLOGÍA SOCIOCULTURAL.

[VER PENSUM](#)